Hugo Cathelin, élève de 1re générale, lycée Saint Joseph Concarneau Mobilité individuelle à Vienne, 1 mois (du 3 avril au 5 mai 2024)

A) Attendus/ motivation avant le départ.

Ma principale motivation pour ce voyage était linguistique. En effet, je voulais améliorer mon anglais et mon allemand en même temps. De plus, devenir encore plus indépendant était important pour moi pour ma vie future. Et pour terminer, ma dernière motivation était de découvrir une nouvelle culture, une nouvelle histoire encore inconnue pour moi, en visitant la ville et ses musées.

B) Préparation avant le voyage.

La préparation s'est faite de manière très rapide, notre première réunion entre nous et le professeur en charge du voyage pour le départ a été mise en place moins d'un mois avant le départ. Une autre réunion a été mise en place mais cette fois-ci avec les parents et le directeur de l'établissement en plus, pour répondre aux questions des participants et des parents ainsi de voir les appréhensions des parents. Lors de la première réunion, la professeure nous a transmis nos billets de train ainsi que les documents Erasmus à remplir.

C) Pendant la mobilité.

Lors de mon expérience j'ai pu visité la ville de long et en large. En effet, que ce soit avec la famille et surtout le père qui me racontait l'histoire de la ville pendant notre marche, mais aussi seul lors des après midi du fait que je n'avais pas de cour et aussi avec un camarade français ou avec des amis autrichiens lors du week-end et en soirée. J'ai aussi pu visiter le musée technique qui ressemble un peu à la cité des sciences à Paris. Ce musée est très intéressant pour ceux qui s'intéressent à la science avec de nombreuses expériences à l'intérieur de ce musée mais aussi pour ceux qui aiment la culture en tout genre, car le musée parle aussi bien des trains que de l'évolution des ordinateurs. Lors d'un dimanche, un festival de vélo était organisé au centre de Vienne. Avec la mère de mon correspondant nous y sommes donc allés, c'était impressionnant, surtout le spectacle de figures aériennes organisées par Red Bull avec des figures plus impressionnantes les unes que les autres. En plus de cela, avec la famille nous avons été au restaurant de multiples fois que ce soit dans la campagne autrichienne ou dans les montagnes mais aussi au cœur de la ville. Avec mes camarades de classe, nous sommes aussi sortis beaucoup de fois, nous avons été à la piscine ensemble, nous avons fait une grande balade en vélo de nuit dans la ville, et naturellement nous avons eu cours tous ensemble le matin.

La communication entre nous était très simple, la majorité de mes amis avait un parent français ce qui rendait la communication facile et pour les autres qui ne parlaient pas français, nous utilisions l'anglais. De temps en temps, mes amis essayaient de me faire parler allemand sans grande réussite. Sinon dans la vie de tout les jour, j'utilisais aussi l'anglais pour parler avec des vendeurs ou de serveurs, mais pour des mots simple comme « bonjour » j'utilisais l'allemand.

D) Retour et bilan.

Ce mois en immersion totale dans un autre pays était très bénéfique pour moi, j'ai notamment constaté une meilleure aisance dans mon anglais et aussi dans mon allemand. Toutefois je suis quand même triste de ne plus voir mes amis tout en espérant les revoir bientôt. En points négatifs pour ce voyage, je dirais le trajet en train, plus de 15 heures pour l'aller et 20 heures pour le retour, malgré son aspect écologique et la possibilité de voir des paysages varié, le train n'était pas très pratique, que ce soit pour le déplacement entre les gares parisiennes avec nos valises mais aussi la fatigue et l'ennui causé par la durée du trajet. Le retour aux horaires scolaires français aussi à été difficile, notamment avec les 8h 17h qui changeaient des 8h-13h45 que j'avais en Autriche, ajouté à cela la fatigue, la première semaine était un peu difficile. Malgré ça je suis quand même fier d'avoir fait cette expérience et d'avoir prouvé à moi-même que je suis capable de me débrouiller seul dans un pays étranger.



Moi sur le lieu de tournage d'un téléfilm (le père de mon correspondant est acteur). J'ai fait un peu de figuration!

